
住家保姆难找
孩子住保姆家
□

记者 徐舒帆

晨报讯

“ 现在住家保
姆实在是太难找了， 我们只
好选择本市一户人家将孩子
寄养在那里以解燃眉之急。”

7月 6日， 女儿才半岁的李
女士向记者诉说。 随着职场
妈妈的增多， 住家保姆的需
求量也逐渐增加， 在住家保
姆供不应求时， 将孩子送到
保姆家寄养的方法逐渐在我
市流行起来。

李女士说， 她马上就要
结束产假开始工作了， 可找
保姆着实让她犯了难， 后来
听说可以把孩子送到保姆家
寄养， 她觉得这办法不错。

“ 你不知道找个住家保姆有
多难， 我们都找了一个月了
还没着落。 把孩子送到保姆
家还有别的孩子一起玩也热
闹， 再说四五百元的费用也
不算贵。 ”李女士说。

“ 想让我看孩子的人可
以把孩子送到我家， 这样我
既可以照顾孩子， 也能兼顾
一些自己的事情。 现在我认
识的很多保姆都愿意这样帮
人带孩子， 比住到别人家里
方便多了。”帮人带过孩子的
程女士说。

不过也有家长对把孩子
寄养到保姆家并不放心，他
们更希望能找到一位可靠的
住家保姆。“ 把孩子送到别人
家， 不知道他们是怎么对待
孩子的，还是不能完全放心。

我觉得找个住家保姆更可
靠。 ”市民李先生说。

据了解， 目前我市的保
姆多是附近农村的妇女和城
市下岗、退休女工。市民张敏
说：“ 有的保姆确实非常认真
负责，但是也有很不负责的。

希望有专门机构能对保姆这
个职业进行规范培训和管
理， 让雇主和保姆双方都放
心。 ”

（上接 01版）

见了考生和家长后，诱骗学生
填报志愿。 在取得家长信任
后，又强调录取难度，暗示考
生及家长“ 慷慨出手”。

谎称有“内部指标”。一些
不法分子伪造文件、 私刻印
章， 设立报名处和咨询电话，

假冒高校招生人员，谎称手中
掌握有某高校“ 内部指标”、

“ 机动计划”、“ 定向招生计划”

等， 待家长付定金后逃之夭
夭。

打“自主招生”的幌子行

骗。

“ 自主招生”不是“ 自由招

生”，有着严格的条件限制，并
不是花钱就能买到的。一些不
法分子误导学生家长， 声称

“ 自主招生”只要花几万元钱，

即便分数不够也可以入学。

假冒军校招地方生。不法
分子编造有军校的地方指标，

甚至伪造印章和部队证件行
骗。借军校招地方生的名义行
骗，一是假冒军事院校高校招
生人员，二是声称能拿到军校

“ 特招指标”，要家长支付指标
费。 事实上，军校与其他高校
一样，除收取国家规定的费用
外，不会收取其他任何费用。

“信息不畅”钻空子。高招
期间，不法分子钻家长和考生
信息不畅通的空子，通过查询
功能了解录取情况，本属于正
常投档和录取的，却向考生家
长邀功请赏， 说是他找了朋
友，花钱疏通关系，考生才被
录取，借机向家长索要钱财。

打着高校“招生点”的旗

号行骗。不法分子有目的地在
市区租房设高校临时招生点、

办事处，打着某某高校的旗号
行骗。等考生报了志愿交了钱
后，“ 招生点”就消失了。

打着“补录”旗号行骗。一

些不法分子利用考生及家长
不熟悉招生程序的弱点，打着
本科补录旗号行骗。而教育部
规定是常规录取结束后，高校
本科层次招生一律不补录或
换录。

许诺“定向委培”，以定向

招生、委培之名诈骗。 一些不
法分子向考生家长许诺可以
降分录取，骗取定向委培费。

声称“代办入学”，利用网

络诈骗。一些不法分子在网上
设立虚假招生网站，声称可以

“ 代办入学”，让考生取得正规
学籍、文凭，继而实施诈骗。
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教师资格证考试
16日开始报名
□

记者 秦颖

晨报讯 7 月 7 日 ，记
者从市教育局了解到， 我市
2009年教师资格认定考试 7

月 16日至 7月 20日报名。

拟申请中等职业学校、

中等职业学校实习指导、高
级中学教师资格者， 到市教
育局人事科 608房间提供材
料，报名地点为鹤翔小学；拟
申请初级中学、小学、幼儿园
教师资格者， 到本人户籍或
工作单位所在县、 区教育行
政部门提交材料。

其中， 教育理论考试收
费标准为每人 40元。教育教
学技能测试收费标准为：中
等职业学校、 中等职业学校
实习指导、 高中教师资格每
人 220 元；初中、小学、幼儿
园教师资格每人 200元。

报名时， 申请人员须携
带本人有效身份证、毕业证、

普通话水平测试等级证等原
件和复印件 （ 统一 A4 纸张
复印） ，两张近期同底版免冠
一寸彩照及教师资格认定机
构认为有必要提供的其他材
料。教育理论考试拟于 10月
份进行， 具体考试时间请关
注鹤壁教育信息网。

□

记者 侯韶莹

晨报讯 7 月 7 日，记者
从市科技局了解到，省科学技
术厅发文同意在我市建立省
级可持续发展实验区，标志着

我市申报省级可持续发展实
验区成功，并且是全省省辖市
中唯一的实验区。

据了解， 我市于 2007年
7 月份正式启动省级可持续
发展实验区的申报工作，并从

我市经济社会发展的实际出
发，针对可持续发展面临的主
要问题编制了《 鹤壁市可持续
发展实验区建设规划》 ，今年 1

月，以市政府名义正式向省科
技厅提出省级可持续发展实

验区的申报申请。

6 月 4 日，

省专家组召开评审反馈会，我
市设立省级可持续发展实验
区申报申请通过评审。

据介绍，建设可持续发展
实验区，将会加快我市城乡一

体化进程，推进新农村建设步
伐，改变农村社会事业落后的
状况，将会有效缩小城乡社会
发展差距， 消除城乡二元结
构，使广大农民与城镇居民均
等享有发展成果。

我市将建省级可持续发展实验区
是我省省辖市中首个获批的实验区

□

见习记者 姚倩倩

晨报讯

“ 我哥在鹤壁高
中排队缴费，连饭都不敢出来
吃，生怕出来一会儿就把孩子
的择校机会给耽误了。 ”

7月 6

日 19时 30分左右，新区的洪
女士向记者反映，原本 7 月 7

日 8 时鹤壁高中择校生录取
才开始，但因今年鹤壁高中择
校生按缴费顺序录取， 为了

“ 排”到名额，很多家长提前一
天到学校排队。

【家长】

彻夜排队抢名额

7 月 6 日 20 时， 记者来

到鹤壁高中东校区。校门口周
围被汽车、自行车围得严严实
实，学生及其家长在校内排起
了长长的队伍。不少家长带了
小凳子，有的人甚至还带了凉
席，准备彻夜排队。

记者了解到，鹤壁高中择
校生录取东校区最低分数线
为 480分， 西校区为 380分，

按缴费顺序录满为止。一位正
在排队的家长说：“ 我今天上
午就来了， 现在只领到了号
码，到后半夜还要盖章，之后
才能缴费。 虽然蚊子多天又
热，但为了孩子怎么着也得坚
持一晚上，给孩子抢个名额。 ”

7 月 7 日 8 时，记者再次

来到鹤壁高中东校区，守了一
夜的家长们已经开始缴费了。

【学校】

按我市中招政策录取

记者了解到，不少家长对
这种按缴费顺序录取的方式
表示不满。记者随后联系了鹤
壁高中校长办公室，学校负责
人表示，学校的这些录取政策
都是根据市教育局中招文件
的要求制定的，对于家长和学
生的不满，学校也很无奈。

【市教育局】

制定此政策，事出有因

随后记者又采访了市教
育局基础教育科的一位工作
人员。 该工作人员解释，往年
择校生曾试过按分数高低录
取的方法，但因为择校生的学
费不是一笔小数目，不少学生
报了这个学校，但最后没有到
该学校报到。 导致鹤壁高中、

培红高中、外国语中学等学校
的择校生名额不满，完不成择
校生计划。

所以近两年，市教育局制
定了这样的政策，按缴费先后
顺序录取，录满为止。 这样可
以给家长和学生一个相对宽
裕的选择余地，也能让学校更
好地完成招生计划。

择校生按缴费先后录取

家长彻夜排队抢名额

11种招生骗局须警惕

我市科技奖

金额提高

最高奖
10万元
□

记者 邓少华

晨报讯 新修订的
《 鹤壁市科学技术奖励办
法》已通过审议 ，将于 8

月 1日起开始实施。 市科
学技术进步奖奖金额度
由原来的 1万元 、

5000

元、

3000元分别提高到 3

万元 、

2 万元 、

1万元 ，市
科学技术突出贡献奖也
由原来的 5 万元提高到
了 10万元。

据了解，我市科学技
术进步奖设市科学技术
突出贡献奖、市科学技术
进步奖、市科学技术合作
奖。市科学技术突出贡献
奖、市科学技术合作奖不
分等级，市科学技术进步
奖分为一等奖、 二等奖、

三等奖。 每年评审一次，

先后共评选过 7次，有两
位同志曾获得过市科学
技术突出贡献奖，他们分
别是 2002年科学技术突
出贡献奖获得者浚县农
科所程相文 、

2004 年科
学技术突出贡献奖获得
者鹤煤集团马耕。

［记者视线］

天气干旱

绿化植物枯萎
惹人急
□

记者 李崇

见习记者 渠稳

晨报讯 近日，有不
少市民反映，市区绿化带
及道路两旁的树木出现
干枯、落叶等现象，有些
树木甚至已经枯死。

7 月 6 日上午，记者
来到新区黎阳路与兴鹤
大街交叉口附近，看到黎
阳路北侧的人行道上有
五六棵柳树已经枯死。淮
河路、黄河路等主干道上
的绿化树木干旱情况也
非常严重。

7 月 7 日上午，记者
采访了淇滨区园林处处
长赵满红。赵满红告诉记
者：“ 干热风就是高温天
气刮起的热风。 风过之
处， 植物会迅速失水，出
现干枯、落叶等现象。 今
年气温较高、持续高温时
间长，所以干热风带来的
影响也比往年更严重。 ”

赵满红说：“ 已经枯
死的树木，我们会及时清
理。 因为夏季不宜补种，

只有等到了秋季才能对
枯死树木进行补种。 ”

我也怕热
7月 7日，新区二支渠旁的绿化树木“穿”上黑色的“防晒服”。 为确保绿化树木安全度夏，园林工人对树木采取了防晒保护措

施，以减少高温对树木的伤害。 晨报记者 赵永强 摄


